

supera su media en la década de 1940 y 1950. A partir de esta fecha se sitúa por debajo de la media provincial y nacional durante los periodos 1960 y 1970, para llegar a 1981 con una T.B.N. igual a la provincia. Esto es consecuencia de dos factores fundamentales; por una parte, la práctica corriente de los anticonceptivos, típicos de toda sociedad desarrollada, y por otra, debido a las consecuencias lógicas de la emigración, que afectaría a los más jóvenes.

2.2 MORTALIDAD

ALMAGRO ha sufrido un proceso descendente desde la primera década de 1900, como se puede apreciar en el gráfico y en el cuadro correspondientes. Aunque en estos primeros periodos nos encontramos con TASA BRUTAS DE MORTALIDAD (T.B.M.) superiores a las provinciales a causa de las epidemias que afectan a toda España.

La caída más baja la presente en 1970 con un 7,46 % de media como consecuencia de los avances en medicina, la extensión de la seguridad social y las mejoras higiénico-sanitarias.

A partir de esta época, vuelve a elevar sus índices hasta el 9 % cifra sensiblemente inferior a la Provincial. Ello no es imputable a las condiciones socio-económicas ni sanitarias, sino al envejecimiento que como consecuencia de la emigración sufre la población de ALMAGRO. Esto es una característica que se puede apreciar en el conjunto provincial, si bien, éste comienza a elevar su mortalidad a partir de la década de 1960.

2.3. CRECIMIENTO VEGETATIVO

Del estudio realizado con los crecimientos vegetativos por años, se puede deducir, que en los periodos de 1900 a 1910 nos encontramos con crecimientos negativos, concretamente en los años 1900-1901-1906, debido a las graves epidemias de difteria que afectaban sobre todo a la población infantil; sin embargo, la fuerte natalidad 36,6 % hizo que en este período el crecimiento vegetativo fuera de un 6,6 %. Así mismo en los años 1938-1939 nos encontramos con crecimientos vegetativos de -10,25 % y -3,39 % respectivamente, como consecuencia de la guerra civil; si bien como en el caso anterior, la media de esta década presenta un saldo positivo de 8,2 %

Como se puede apreciar en el cuadro del crecimiento vegetativo de ALMAGRO, realizado con las medias de crecimiento por años, este ha ido aumentando desde principios del siglo, encontrando su punto más alto en la década de 1950, con un 14,6 % de media. A partir de esta fecha comienza a decrecer, para pasar en 1981 a un 6,8 % cifra ligeramente superior a la media nacional. Esto es debido a la caída de la TASA BRUTA DE NATALIDAD (T.B.N.) y al aumento de la TASA BRUTA DE MORTALIDAD (T.B.M.)

Con respecto a la provincia, el crecimiento vegetativo de ALMAGRO se sitúa por debajo, excepto en la década de 1950 y 1981. Durante este siglo el crecimiento natural de la provincia de Ciudad Real ha llegado a duplicar y en algunos casos a triplicar a la de AL-